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Protokoll der Generalversammlung vom 6. März 2022 

 

 

Ort: Restaurant Schützenhaus, 3400 Burgdorf                             Zeit: 13.37 – 16.47 

Anwesende gemäss Präsenzliste: 38 

Entschuldigt: Peter Burkhalter, Darco Cazin, Sonja Glasbrenner, Céline Meyer, Bri-
gitte Wiedmer, Virginia Forster, Ursula Oreiller, Arno + Sigi Silzle, Helen Herzig, 
Magdalena Hiltbrunner. 
 
 

Traktanden: 
    1. Begrüssung 
    2. Wahl der Stimmenzähler 
    3. Genehmigung Traktanden 
   4. Protokoll der Generalversammlung 2020 
   5. Jahresberichte 
   6. Jahresrechnung 2021 
   7. Entlastung des Vorstands 
   8. Statutenrevision 
   9. Anpassungen des Zuchtreglements LVS 
 10. Anträge Vorstand 
 11. Anträge Mitglieder 
 12. Wahlen 
 13. Budget 2022 
 14. Aktivitäten Programm 2022 
 15. Diverses / Umfrage 
 
1. Begrüssung 

- Besten Dank an Elsbeth Martin für die Durchführung der Präsenzkontrolle. 
- Alle stimmberechtigten Mitglieder haben eine Stimmkarte erhalten.  
- Ich halte fest, dass die Unterlagen wie Einladung, Traktandenliste und weiteren 

Informationen rechtzeitig zugestellt wurden. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

- Wir schlagen Herr Kurt Findling und Frau Andrea Mühletaler vor. 
-> Beide werden einstimmig gewählt 

- Als Tagesaktuar schlagen wir Ihnen Rolf Zürcher vor. Er wird die GV zur 
Erstellung des Protokolls aufzeichnen und die Aufzeichnung nach dem 
Erstellen des Protokolls löschen. 
-> Der Tagesaktuar wird einstimmig gewählt. 

 
3. Genehmigung Traktanden 

- Gegen die Traktandenliste gibt es keine Einwände. 
 



 

4. Protokoll der GV 2020 
- Das Protokoll konnte auf der LVS Webseite eingesehen werden.  
- Das Protokoll wurde mit einer Enthaltung genehmigt, verbunden mit dem Dank 

an die Verfasserin Claudia Gappisch. 
 
5. Jahresberichte 

- Die Jahresberichte des Präsidenten sowie des Zuchtwarts wurden allen 
Mitgliedern mit der Einladung zugestellt.  

- Der Präsident informiert noch über die Mitgliederentwicklung.  
- Judith Forster hat noch eine Frage zu den Mitgliederausweisen. Werden die 

Mitglieder informiert, wie sie den Ausweis online herunterladen können. Bei 
einer Anmeldung, z.B. zur Ankörung, kommt dann die Frage nach dem 
Mitgliederausweis. Ich habe jedoch keinen. Was muss ich dann machen? 

- AW: Wenn man sich bei Amicus anmeldet, bekommt man eine Anleitung wie 
dazu vorzugehen ist. Der Ausweis kann vom Mitglied jederzeit selbst 
ausgedruckt werden. Wir werden dazu auf unserer Webseite mit einer kurzen 
Anleitung informieren. 

 
6. Jahresrechnung 2021 

- Die Jahresrechnung wurde ebenfalls mit der Einladung verschickt. Die 
Kassiererin Elsbeth Martin gab noch einige Infos zu den einzelnen Ausgaben 
und Einnahmen. 

 
7. Entlastung des Vorstands 

- Martin Gappisch erzählt, was die Revisoren gemacht haben und dass alles in 
Ordnung sei. (Es wird kein Revisorenbericht verlesen!) 

- Vor der Abstimmung hat Christopher Bofinger verlangt, dass alle 
Abstimmungen schriftlich durchgeführt werden sollen. Die Versammlung hat 
diesen Antrag mit 3 Ja, 28 Nein und 5 Enthaltungen abgelehnt. 

- Somit kommen wir zur Abstimmung über die Décharge-Erteilung an die 
Kassiererin sowie an den ganzen Vorstand. Resultat: 35 ja und 3 Enthaltungen. 

 
8. Statutenrevision 

- Wie in der Einladung vermerkt, wurden die Statuten den neuen Anforderungen 
angepasst. Der Entwurf wurde der SKG eingereicht und als gut empfunden. 
Wenn  die Versammlung diese Statuten nun akzeptiert, muss die SKG diese 
Statuten ebenfalls durch den Zentralvorstand genehmigen lassen. 

- Während der darauf erfolgten über 20-minütigen Diskussion stellt Martin 
Gappisch einen Antrag über alle Artikel einzeln abzustimmen. Dieser Antrag 
wird von der  Versammlung einstimmig abgelehnt.  

- Martin Gappisch stellt einen neuen Antrag: Im Artikel 26 den Absatz d zu 
streichen. Die Versammlung lehnt diesen Antrag mit 5 Ja, 28 Nein und 4 
Enthaltungen ab. 

- Somit werden die Statuten wie vorliegend der SKG zu Genehmigung 
eingereicht. Die Versammlung stimmt diesem Vorgehen mit 1 Nein Stimme und 
3 Enthaltungen zu. 

  



 

9. Anpassungen des Zuchtreglements LVS 
- Unter der versierten Leitung unseres Zuchtwarts ist es der Zuchtkommission 

gelungen, das aktualisierte Zuchtreglement LVS zu überarbeiten. 
- Die Vorprüfung durch den Arbeitskreis Zucht der SKG ist erfolgt. Die 

Diskussionen dazu sind noch nicht abgeschlossen, in groben Zügen besteht 
jedoch durchaus Konsens. 

- Der Präsident erklärt, warum im Art. 5 f auch die Vet-Fakultät Giessen (D) zur 
Prüfung der Röntgenbilder aufgeführt wurde. 

- Bernard Métraux beantragt in Art. 3 Abs.5 "Ausnahme siehe Art. 10 d" sowie 
den ganzen Art. 10 d und 10 e zu streichen. Dieser Antrag wird angenommen. 

- Adrienne Stettler beantragt in Art. 14 a in der 6 Zeile "..ist der Zuchtwart 
berechtigt" durch  ..."ist die Zuchtkommission berechtigt" zu ändern. Dieser 
Antrag wird angenommen. 

- Karl Heinz Woll bemerkt, dass gemäss Art. 20 a ein Wurf in der 7. bis 10. 
Woche kontrolliert wird. Das ist zu früh. Man einigt sich auf 8. bis 10. Woche. 

- Die Versammlung stimmt einstimmig zu, dass das vorliegende Zuchtreglement 
mit den obigen Änderungen der SKG zur Genehmigung durch den 
Zentralvorstand SKG eingereicht wird. 

 
10. Anträge Vorstand 

Einrichten eines Hilfe- und Gesundheitsfonds 
- Auf Antrag der ZuKo beantragt der Vorstand der GV das Errichten eines 

Gesundheitsfonds. Dieser Fonds soll es dem Vorstand ermöglichen, auf Antrag 
der ZuKo Härtefälle von Landseer in Not und Aufgaben im Sinne des 
Vereinszwecks (jedoch keine anderen Projekte) zu unterstützen. 

- Der Fonds soll mit CHF 3‘000 eröffnet werden und anschliessend jährlich mit 
CHF 1‘000 aus dem Vereinsvermögen gespiesen werden. 

- Ab der GV 2024 wird ein Bericht über die Ein- und Ausgänge erstellt. 
- Der Antrag wird mit einer Enthaltung gutgeheissen. 

 
Zuchtwart Anwartschaft 

- Im Rahmen der frühzeitigen Nachfolgeplanung unseres Zuchtwartes Bernard 
Métraux beantragt die Zuchtkommission, dass ein oder mehrere Mitglieder die 
SKG-Ausbildungsmodule zum Zuchtwart besuchen.  

- Bernard Métraux, Zuchtwart wird die Ausbildungskoordination übernehmen und 
sicherstellen. Der Vorstand unterstützt diesen Antrag der ZuKo und schlägt 
Adriana Müggler als Anwärterin zur Zuchtwart-Ausbildung vor. 

- Die anfallenden Ausbildungskosten sollen mit einer Ausbildungsvereinbarung 
teilweise vom Verein getragen bzw. nach erfolgreich abgeschlossener 
Ausbildung zurückvergütet werden. 

- Die SKG verlangt den Besuch von 8 Ausbildungsmodulen. Die Kosten dafür 
betragen CHF 1`800. 

- Zusammen mit der ZuKo suchte B. Métraux schon lange jemanden, der 
Interesse an dieser Ausbildung hätte, jedoch erfolglos. 

- Nach mehr als einer halbstündigen nutzlosen Diskussion unterbricht der 
Präsident die Diskussion und schreitet zur Abstimmung 

- Antrag: Die GV beschliesst, Adriana Müggler als Anwärterin die Zuchtwart-
Ausbildung absolvieren zu lassen und beauftragt den Zuchtwart gemäss 
seinem Vorschlag mit der Ausbildungskoordination.  



 

- Der Antrag wird mit 32 ja, 2 nein und 3 Enthaltungen angenommen. 
 
11. Anträge Mitglieder 

Antrag Martin Gappisch 
- Er beantragt, den Revisoren weitere Aufgaben wie eine Geschäftsprüfungs-

kommission zuzuteilen. Im Weiteren beantragt er, die GV im März 2022 
durchzuführen und schlussendlich teilt er mit, dass er sein Amt als Revisor per 
GV 2022 aufgeben wird und gleichzeitig als neues Vorstandsmitglied 
kandidiere. 

- Dieser Antrag wurde vom Vorstand behandelt und er hat entschieden, der 
Versammlung den vorliegenden Antrag zur Ablehnung zu empfehlen. 

- Da keine weiteren Meldungen vorliegen lässt der Präsident abstimmen. Die 
Versammlung verwirft den Antrag mit 27 nein, 4 ja und 3 Enthaltungen. 

 
12. Wahlen 

- Bevor wir zu den Wahlen kommen, möchte der Vorstand die Ausscheidenden 
gebührend verabschieden. 

- Die Ausscheidenden Claudia Gappisch als Aktuarin sowie Martin Gappisch als 
Revisor erhalten einen Warenkorb und etwas zum Trinken aus ihrer früheren 
Wohnregion, dem Thurgau. 

 
Wahl des Vorstandes 

- Der Vorstand möchte die vielfältigen Aufgaben neu auf mehr Schultern verteilen 
und schlägt ihnen deshalb folgende Kandidaten zur Wahl in den Vorstand vor. 
 - Präsidium: Markus Müggler, bisher 
 - Kassier: Elsbeth Martin, bisher 
  - Zuchtwart: Bernard Métraux, bisher 
  - Virginia Forster, bisher 
 - Jutta Arp, neu 
 - Petra Kramer, neu 
 - Philipp Mühlethaler, neu 

 
- Weitere Kandidierende: 

Martin Gappisch hat einen schriftlichen Antrag eingereicht, als Vorstands-
mitglied zu kandidieren. Der Vorstand hat an seiner letzten Sitzung diese 
Kandidatur aufgegriffen und einstimmig beschlossen, ihn nicht zur Wahl 
vorzuschlagen. 
 

- Die neu zur Wahl antretenden Mitglieder stellen sich kurz vor. 
 

- Martin Gappisch erkundigt sich über den Grund des Vorstandentscheides, ihn 
nicht kandieren zu lassen. Es folgt eine lange Diskussion darüber, ob der Vor-
stand seine Entscheide begründen muss. 
AW: Der Vorstand macht sorgfältig seine Aufgaben und fällt seine Entscheide 
gemäss Mehrheitsprinzip. Das Resultat wird dann bekannt gegeben, über 
Details der Meinungsfindung wird nichts nach aussen getragen. 
Da keine weiteren Vorschläge vorliegen, kommen wir zur Abstimmung. 
 



 

- Zur Wahl des Präsidiums übergibt Markus Müggler an den heutigen 
Tagesaktuar Rolf Zürcher.  
Vor der Abstimmung erlaubt sich der Tagesaktuar noch eine Bemerkung: 
Sie wählen nun den Präsidenten des LSV und anschliessend die übrigen 
Vorstandsmitglieder. Sie geben diesen ihre Zustimmung und somit das 
Vertrauen und ich hoffe, dass sie später die Entscheide des Vorstandes auch 
mittragen werden. 
 

- Der Präsident wird mit 28 ja bei 4 Enthaltungen gewählt.  
 

- Wir kommen zu den übrigen Vorstandsmitgliedern. Die Wahl erfolgt in Globo.  
Resultat: 33 ja und 2 Enthaltungen. 
 

- Wir hatten noch eine Kandidatur für den Vorstand, nämlich jene von Martin 
Gappisch (siehe oben)  
Die Versammlung lehnt diese Kandidatur mit 7 ja und 14 nein bei  
15 Enthaltungen ab.  
 
 

Wahl der Zuchtkommission 
- Die Mitglieder der Zuchtkommission stellen sich alle drei weiterhin zur 

Verfügung. Der Vorstand freut sich sehr und schlägt alle drei Damen zur 
Wiederwahl vor. 
 - Judith Härer-Forster, bisher 
 - Adriana Müggler, bisher 
 - Adrienne Stettler, bisher 

- Im Sinne der bereits erwähnten breiteren Abstützung der Aufgaben, durften wir 
eine weitere Kandidatur entgegennehmen und ergänzen die Namensliste mit 
Karl-Heinz Woll, einem langjährigen Mitglied und erfahrenen Landseer-Züchter. 

- Karl-Heinz Woll stellt sich kurz vor. 
- Wer diesem Antrag gemäss Namensliste zustimmen will, möchte dies bitte mit 

Erheben der Stimmkarte bezeugen. Resultat: einstimmig 
 
 

Wahl der Rechnungsrevisoren 
- Wir haben neben Andrea Mühlethaler 2 neue Rechnungsrevisoren zu wählen 

und schlagen Ihnen folgende Personen vor: 
 - Hans-Ruedi Kramer, neu 
 - Thomas Schaefer, neu. 

- Die neuen Revisoren stellen sich kurz vor. 
- Die 3 Revisoren werden einstimmig gewählt. 
 

  



 

13. Budget 2022 
- Das Budget 2022 wurde mit der Einladung allen zugestellt.  
- Die Kassiererin gibt noch einige Erläuterungen dazu und hofft, dass wir auch 

mit dem neuen Fonds "Landseer in Not" mit einem Verlust von ca CHF 3’000.-- 
durchkommen werden. Etwas Geld haben wir ja noch in unserer Kasse. 

- Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
14. Aktivitäten Programm 2022 

- Das Jahresprogramm der geplanten Aktivitäten wurde ebenfalls mit der 
Einladung verschickt. Änderungen und weitere Info sind jeweils auf unserer 
Webseite abrufbar. 

- Für weitere Anregungen oder Ideen sind wir immer dankbar. 
 
15. Diverses / Umfrage 

- Das Programm Top-Landseer wurde vor drei Jahren vom Magdalena 
Hiltbrunner mit viel Engagement gestartet. Coronabedingt mussten wir dieses 
Programm für zwei Jahre aussetzen. In diesem Jahr 2022 soll voraussichtlich 
und wenn es die Einschränkungen der Pandemie erlauben, das Programm 
wieder aufleben. 
 

 Wir kommen zur Umfrage. 
- Wann findet die erste Zuchtzulassungsprüfung dieses Jahr statt? Am 27.3.22 

 
- Das Wort wird nicht mehr gewünscht 
 

Der Präsident bedankt bei den Vorstandsmitgliedern, der Zuchtkommission und den 
vielen Helfern über das ganze Jahr hinweg herzlich und schliesst die GV 2022. 
 

Nun wartet der Apéro! 

 

 

Der Protokollführer: 

 

 

Rolf Zürcher 


